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Miembros del consejo 

Miembros del consejo presentes: Daniel Cruz, Gabriela Montenegro, Holly Pai, Sophia Rey, Tara 

Villalba, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino. 

Miembros del consejo ausentes: Homero Israel Jose Garrido, Jian He, Imanat Kang.  

Personal y otras personas presentes: 

Enlace con el Ayuntamiento: Kristina Michele Martens 

Directora de Comunicaciones de la Ciudad y Subadministradora Interina: Janice Keller 

Personal legislativo del Ayuntamiento: Jackie Lassiter 

Intérpretes de ruso, punjabi y español 

Para enviar una solicitud para servir en un consejo o comisión de la Ciudad, visite la siguiente 

página web: https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process 

Sophia Rey dio inicio a la reunión a las 6:33 p. m. 

Proceso de justicia lingüística 

Sophia Rey repasó las mejores prácticas para hablar durante la interpretación.  

Toma de asistencia 

Anuncios  

Los nuevos miembros, Daniel Cruz y Gabriela Montenegro, se presentaron, indicaron por qué 

estaban interesados en unirse al consejo y explicaron su relación con la comunidad de 

inmigrantes.  

Tara Villalba reconoció que esta era la última reunión de Sophia Rey. Sophia habló al consejo 

sobre su entusiasmo ante la incorporación de nuevos miembros y su experiencia en el consejo. 

Leyó una carta dirigida a los miembros del consejo, cuya copia se incluye en los documentos de 

la reunión.  

Lelo Juarez Zeferino informó de una marcha de tres días y 40 millas que él y tres compañeros 

realizaron en California. El objetivo de la marcha era llamar la atención sobre HR 1511, un 

proyecto de ley federal que abriría una vía para que los miembros indocumentados de la 

comunidad logren un estatus legal después de vivir en Estados Unidos durante siete años. Él le 

pidió al alcalde y al Ayuntamiento que apoyaran la legislación. Agregó que los agricultores con 

los que ha hablado apoyan la legislación. 

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Daniel Cruz le preguntó a Sophia qué podían hacer de manera diferente en el consejo y qué le 

habría gustado que cambiara. Respondió que llevan más de un año abogando por la creación de 

un centro de recursos para inmigrantes. Afirmó que ha sido difícil impulsar la idea y expuso los 

antecedentes de la cuestión. Añadió que no existía un sentimiento de respeto mutuo por parte 

de la Ciudad hacia la comunidad de inmigrantes. Describió sus sentimientos de lucha para que 

las voces de la comunidad de inmigrantes se escucharan. 

Gabriela Montenegro preguntó por qué la enmienda del presupuesto original no se aprobó. 

Sophia dijo que su interpretación era que la enmienda del presupuesto que propusieron no se 

parecía a las propuestas a las que la Ciudad está acostumbrada y no incluía datos de la forma a 

la que la Ciudad está acostumbrada. Comentó que el problema era que los datos vienen en 

forma de testimonios y conversaciones.  

Daniel Cruz le preguntó a Sophia qué pensaba que hacía falta para que la Ciudad les prestara 

atención. Ella dijo que la Ciudad necesita mirar de manera honesta el racismo sistémico. Dijo 

que pediría un intenso ajuste de cuentas a la Ciudad en relación con sus procesos. Reiteró la 

lucha por hacer que la Ciudad oyera las voces de la comunidad de inmigrantes e instó a los 

líderes de la Ciudad a pensar por qué no pueden oír esas voces.  

Comentario público  

Una miembro de la comunidad, MB, agradeció a Sophia por su trabajo en el consejo y expresó 

su acuerdo con las declaraciones que Sophia había hecho. MB también preguntó por las 

vacantes restantes en el consejo y lo que se estaba haciendo para ocuparlas. Tara dijo que el 

Subcomité de Procesos no conocía con claridad el estado de la solicitud de Sunida. Ella comentó 

que ella y Janice Keller están teniendo un debate continuo sobre esa designación. Agregó que 

han entrevistado a otra persona. Ha dicho que, a su entender, quienes no sean recomendados 

para la designación pueden volver a solicitarla. 

Claudia Rey, miembro de la comunidad, preguntó si la Ciudad ha pedido una colaboración entre 

el Consejo Consultivo de Inmigración (IAB) y un posible beneficiario de la solicitud de propuesta 

(RFP). Lelo respondió que espera que quien resulte beneficiario de la RFP colabore con ellos. 

Sophia agregó que la palabra “colaboración” había sido eliminada de la RFP en favor de la 

palabra “asesoramiento”. La miembro del consejo Kristina Michele Martens dijo que, si bien 

trabajan en el sistema de supremacía blanca, la RFP sería la vía que tienen para lograr su meta. 

Añadió que Janice Keller es la mejor compañera que podrían tener en la Ciudad y que ha visto 

que Janice realmente quiere verlos tener éxito. 

La miembro del Subcomité de Procesos y del Subcomité del Centro de Recursos para 

Inmigrantes (IRC) Liz Darrow agradeció a Sophia por su trabajo y por la carta que escribió. 
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Indicó que se siente muy frustrada al tener constantemente la sensación de que el racismo 

sistémico y la supremacía blanca les sacan el apoyo. Se refirió a los antecedentes de 

crecimiento del consejo desde su formato y miembros originales hasta lo que es hoy. Afirmó 

que, gracias al esfuerzo de los miembros del consejo, han logrado tener una diversidad de 

miembros y han generado más consciencia sobre el trabajo del consejo. Añadió que la Ciudad 

ha puesto trabas y contratiempos a cada paso, pero confía en que el consejo logre sus 

objetivos.  

La miembro de la comunidad Jackie Tabone agradeció a Sophia por su labor y expresó estar de 

acuerdo con sus declaraciones. Dijeron que esperan con ansias escuchar la continuación de la 

comunicación de Tara con Janice Keller y expresaron su apoyo para la ocupación de las vacantes 

del consejo. 

Informes del subcomité: 

Subcomité del Centro de Recursos para Inmigrantes:   

Lelo señaló que no han tenido la oportunidad de reunirse para hablar sobre la RFP. Janice 

indicó que ha intentado programar una reunión con los miembros del Subcomité de IRC, pero 

que han tenido dificultades para encontrar el momento adecuado. Homero había recomendado 

esperar hasta la siguiente semana. Janice hizo énfasis en que es importante que los miembros 

del comité de IRC estén presentes en las reuniones. Sophia preguntó si podía haber una lista de 

registro para las personas que no fueran miembros del comité de IRC y que estuvieran 

interesadas en participar en la evaluación de la RFP. Janice respondió que le gustaría priorizar a 

los miembros incorporados del IAB, especialmente el Subcomité de IRC. Tara agregó que Liz 

Darrow debe ser incluida en los correos electrónicos sobre este tema, puesto que es miembro 

del Subcomité de IRC, y Janice estuvo de acuerdo. Tara comentó que todos los miembros del 

subcomité tienen el mismo peso, sean o no miembros del consejo general. El miembro del 

Subcomité de Datos de Contacto Federales Scott Powell declaró que piensa que tiene buenos 

antecedentes para ser parte del comité evaluador. Janice y los miembros analizaron quiénes 

participarían en la evaluación de los entrevistados. Los miembros del subcomité aceptaron 

agregar a Scott Powell al Subcomité del Centro de Recursos para Inmigrantes y también 

aceptaron que los evaluadores de la RFP del IAB estén conformados por los cuatro miembros 

del subcomité actuales (Scott Powell, Lelo Juarez Zeferino, Homero Israel Jose Garrido y Liz 

Darrow). 

Subcomité de Procesos:  

Tara señaló que hay vacantes en todos los subcomités y que el Subcomité de Comunicaciones 

en particular estará completamente vacío después de que Sophia se vaya. Sophia describió de 
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manera general las cosas sobre las que el Subcomité de Comunicaciones ha estado trabajando. 

Los miembros y el personal hablaron del estado del folleto.  

Subcomité de Comunicaciones: Este comité no presentó un informe. Durante el informe del 

Subcomité de Procesos, se debatió sobre el estado de los folletos. 

Subcomité de Datos de Contacto Federales:  

Holly Pai describió de manera general las tareas encomendadas al subcomité para los nuevos 

miembros. Comentó que observa que hay cada vez más detalle en los datos; sin embargo, esto 

también resalta el alto nivel de contacto entre las autoridades locales y los oficiales de 

inmigración. Afirmó que este nivel de contacto no es normal en ningún condado en 

Washington, incluso en otros condados fronterizos. Janice Keller preguntó cuál sería el 

siguiente paso adecuado. Holly dijo que se había emitido una orden de cesar y desistir en el 

pasado para limitar los contactos y seguir cumpliendo con la Ley de Trabajo Continuo de 

Washington (Keep Washington Working Act). Esa orden fue respondida por la oficina del 

abogado de la Ciudad, donde se señalaba que la Ciudad valora la seguridad pública por encima 

del cumplimiento de la Ley. Dijo que hay opiniones divergentes sobre cómo avanzar. 

Lelo declaró que los agricultores le han dicho que los agentes de la patrulla fronteriza aparecen 

en los lugares de trabajo en el lado público de la carretera y vigilan a los trabajadores durante 

todo el día. Holly preguntó si hubo un aumento de la actividad desde que se estableció el nuevo 

centro de denuncias en Ferndale. Lelo dijo que no quieren a ese centro ahí. 

Revisión y aprobación de las actas de reuniones de julio  

Holly comentó que había revisado las actas y vio que había muchos comentarios de los 

miembros del consejo y de la comunidad sobre la decisión del alcalde de no volver a designar a 

Liz Darrow. Dijo que no ha visto ninguna respuesta ni comunicación de la Ciudad o del alcalde 

en respuesta a esos comentarios. Janice Keller señaló que no tenía ninguna novedad sobre ese 

tema. 

Sophia Rey procedió a aprobar las actas de julio. Holly Pai la apoyó. Se aprobó la moción sin 

oposición. 

Se levantó la sesión a las 8:49 p. m. 


